



Bundesministerium  
des Innern

POSTANSCHRIFT Bundesministerium des Innern, 11014 Berlin

Herrn  
Dr. André Hahn, MdB  
11011 Berlin

HAUSANSCHRIFT Alt-Moabit 140, 10557 Berlin

POSTANSCHRIFT 11014 Berlin

TEL +49 (0)30 18 681-11117

FAX +49 (0)30 18 681-11019

INTERNET [www.bmi.bund.de](http://www.bmi.bund.de)

DATUM 6. Juli 2015

BETREFF **Schriftliche Frage Monat Juni 2015**  
HIER **Arbeitsnummer 6/196**

ANLAGE - 1 -

Sehr geehrter Herr Abgeordneter,

auf die mir zur Beantwortung zugewiesene schriftliche Frage übersende ich Ihnen die beigefügte Antwort.

Mit freundlichen Grüßen  
in Vertretung

Dr. Günter Krings

ZUSTELL- UND LIEFERANSCHRIFT Alt-Moabit 140, 10557 Berlin

VERKEHRSANBINDUNG S-Bahnhof Berlin Hauptbahnhof

Bushaltestelle Berlin Hauptbahnhof

Schriftliche Frage des Abgeordneten Dr. André Hahn  
vom 26. Juni 2015  
(Monat Juni 2015, Arbeits-Nr. 6/196)

---

Frage

*Wie hat sich nach Kenntnis der Bundesregierung die Zusammenarbeit auf dem Gebiet des Sports zwischen der Bundesrepublik Deutschland und den Staaten Laos, Kambodscha sowie Myanmar seit dem Jahr 2013 entwickelt, und welche Projekte und sonstigen Aktivitäten hat die Bundesregierung in dieser Zeit sowie für das laufende Jahr zur Entwicklung der Zusammenarbeit in der Sportpolitik (inklusive Behindertensport) zwischen beiden Staaten initiiert bzw. unterstützt (bitte die einzelnen Aktivitäten, Zeitraum, zuständiges Bundesministerium, beauftragte Institutionen und Höhe der finanziellen Aufwendungen des Bundes nennen)?*

Antwort

Laos: Mit Laos gab es im Sportbereich seit 2013 keine Sportexpertenentsendung. Mehrere laotische Trainer nahmen an einem internationalen Trainerkurs an der Universität Leipzig bzw. an einer Trainerfortbildung des Deutschen Leichtathletik Verbandes (DLV) teil.

Kambodscha: In Kambodscha findet 2015 mit der Streetfootballworld GmbH als Projektträger ein zweiteiliges Kurzzeitprojekt zum Thema Fußball bzw. Mädchen- und Frauenfußball statt. Erster Projektteil wird im August 2015 ein achttägiges Leadership-Seminar in Battambang mit 20 Teilnehmerinnen sein. Schwerpunkte werden die Stärkung von Führungskompetenzen, individuelle Entwicklung und interkultureller Austausch sein. Der zweite Projektteil ist ein dreitägiges Fußballfestival im November 2015 in Phnom Penh. Während des Festivals werden ein Fußballturnier sowie verschiedene Workshops zu den Themen Gleichberechtigung, Verständigung und kultureller Austausch stattfinden. Erwartet werden etwa 220 Teilnehmer.

Das gesamte Projekt wird vom Auswärtigen Amt (AA) mit 111.762,- Euro gefördert. Darüber hinaus nahmen mehrere kambodschanische Trainer an einer Trainerfortbildung des DLV teil.

Myanmar: Im Jahr 2014 wurde in Zusammenarbeit mit dem Deutschen Olympischen Sportbund (DOSB) ein Leichtathletik-Kurzzeitprojekt Myanmar durchgeführt. Vom 21. September bis 14. Oktober 2014 fanden, geleitet von der deutschen Sportexpertin Caroline Kraas, drei Trainerfortbildungskurse mit Schwerpunkt Nachwuchsarbeit sowie eine Ausbildung von Sportlehrern im Bereich Kinderathletik statt. Im Rahmen dieser Maßnahme wurden insgesamt 90 Leichtathletiktrainer und 30 Sportlehrer geschult. Das Projekt wurde vom AA im Wege der Vollfinanzierung mit insgesamt 11.846,- Euro gefördert.

Drei myanmarische Trainer nahmen zudem an internationalen Trainerkursen der Universität Leipzig bzw. an Trainerfortbildungen des DLV teil. Auf Anfrage des Schachverbandes von Myanmar wurde 2014 vom AA eine Sportgerätespende in Form von 50 Schachuhren und 20 Spielsets im Wert von etwa 4.000 Euro getätigt.

Des Weiteren ist für das Jahr 2015 in Zusammenarbeit mit dem DOSB ein Engagement im Bereich Fußball vorgesehen. Ein Fußballexperte soll für mehrere Wochen Trainer qualifizieren. Der Mittelaufwand wird sich etwa bei 15.000,- Euro bewegen.